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Protokoll des Liga FA Armutsbekämpfung und Existenzsicherung 
 
Termin: Donnerstag, 18.02.2021, 14.30 -16:30 Uhr  
 
Teilnehmer*innen der Videokonferenz: 
Kai-Gerrit Venske (CV/Moderation), Marco Rauter (LAG SIB), Irina Meyer (DPWV), Corinna 
Boldt (V-ABI), Ina Zimmermann (DW), z.T. Wiebke Rockhoff (DW), Heike Golletz (DRK), z.T. 
Markus Pleyer (DPWV); Anh-Van Tran (LAG SIB), Christina Müller-Ehlers (AWO) 
 
Entschuldigt: Sigrid Rosenbusch (CV) 
 
Protokoll: Christina Müller-Ehlers (AWO) 
 
 
TOP 1 Begrüßung und Abstimmung der TO  
Herr Venske begrüßt die Anwesenden. Es erfolgt eine kurze Vorstellungsrunde.  
Änderung der TO: TOP 6 und TOP 7 werden vorgezogen. 
Frau Schmidt-Alleweldt (CV) wird entschuldigt. 
 
 
TOP 2 Protokollkontrolle (21.01.21)  
Protokoll der letzten Sitzung wird ohne Änderungen verabschiedet. Herr Venske wird dies 
versenden. 
 
 
TOP 3 Austausch zu aktuellen Entwicklungen/ Durchlauf durch Themengebiete des 
LIGA-FA 
 
3.1 Armut 
Zum nächsten Termin soll das Thema Energiearmut detaillierter besprochen werden. Frau 
Schmidt-Alleweldt wird zum nächsten LIGA FA eingeladen. (Anm. Venske: kann da aber 
leider nicht) 
 
3.2 Allgemeine/Unabhängige Sozialberatung 
 
Keine Neuigkeiten 
 
3.3 Schuldner- und Insolvenzberatung 
 
Marco Rauter berichtet: Die Zahlen sind im Januar im Vergleich zum Vorjahr leicht 
gesunken. Dies liegt vermutlich daran, dass kleinere Einrichtungen den Betrieb aufgrund der 
Pandemie nicht aufrecht erhalten können. In größeren Einrichtungen ist ein Zuwachs 
nachzuweisen (z.B. in Neukölln 15 Prozent). Auch ist zu beobachten, dass die neue 
Insolvenzordnung mehr genutzt wird. Marco Rauter wird am 19.02.2021 im ARD-
Morgenmagazin sein. 
 
3.4 Teilhabe und Arbeitsmarktthemen 
 
Frau Boldt berichtet: Der erste Haushaltsplanentwurf von SenFin liegt in den 
Fachverwaltungen. Die zur Verfügung stehenden Mittel lassen wenig Spielraum zu. 
Sie berichtet weiterhin über das Tarifprojekt von SenIAS für den Beschäftigungs- und 
Beratungsbereich. Im Vorfeld gab es dazu bei den Trägern eine Befragung. Frau Boldt wird 
die Ergebnisse im nächsten LIGA FA vorstellen. 
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3.5 Digitalisierung 
Die Weisung zu den digitalen Endgeräten wurde von der BA veröffentlicht. 
https://www.arbeitsagentur.de/datei/weisung-202102001_ba146855.pdf 
Außerdem hat das Jobcenter Friedrichshain-Kreuzberg einen Infoflyer dazu veröffentlicht. 
https://www.berlin.de/jobcenter-friedrichshain-kreuzberg/aktuelles/ 
 
Irina Meyer weist daraufhin, dass das Thema Digitalisierung im Strafvollzug an Bedeutung 
gewonnen hat. Es gab zu diesem Thema im Oktober 2020 einen Fachtag. 
 
3.6 Mietenpolitik 
Frau Zimmermann fragt die Teilnehmenden, ob es von den Trägern erste Informationen zu 
den Auswirkungen des Mietendeckels gibt. Das Thema ‚Mietendeckel‘ steht auf der 
Tagesordnung der LIGA GF mit dem Regierenden Bürgermeister am 12. März. Zur 
Vorbereitung werden die Teilnehmenden gezielt die Träger der USB in den Verbänden 
anfragen. Die LAG SIB wird das Thema am 26.02.2021 in der Mitgliederversammlung 
aufnehmen. 
 
3.7 Kinder- und Familienarmut 
Herr Venske berichtet über das Vorzeigeprojekt aus Lichtenberg. https://www.berlin.de/ba-
lichtenberg/auf-einen-blick/buergerservice/familie/artikel.871639.php 
 
3.8 Straffälligenhilfe 
Frau Meyer berichtet über den engen verbandsübergreifenden Austausch mit den Trägern. 
Ziel ist jetzt, wieder verstärkt politisch zu arbeiten und die Expertise der Träger 
miteinzubinden. 
In den Haftanstalten wurde ein Überblick über die Beratungsangebote erstellt, in Hinblick auf 
die Erreichbarkeit. 
Sie wertet momentan die Sachberichte aus und kann feststellen, dass die Beratungszahlen 
trotz der Pandemie nur geringfügig zurückgegangen sind. 
 
TOP 4 Corona-Monitoring: Austausch zu neuesten Entwicklungen 

Aus Perspektive der Beschäftigungsträger berichtet Corinna Boldt, dass die Jobcenter keine 
einheitlichen Vorgaben in Hinblick auf Maßnahmeteilnahme erlassen. So hat bspw. das JC 
Mitte die freiwillige Maßnahmeteilnahme während des Lockdowns verfügt, andere Jobcenter 
haben dies abgelehnt und einzelne Teilnehmende sogar zur Präsenzteilnahme angemahnt. 
Die unterschiedliche Vorgehensweise verunsichert die AGH-Teilnehmenden.  
 

TOP 5 Bericht aus LIGA-GF und anderen Gremien (z.B. LAK, Forum Grundsicherung) 
 

In der LIGA GF sollte zukünftig ein TOP Bericht aus den Fachausschüssen stattfinden. 

 

LAK 

Das Positionspapier zur Wahl wird aktuell noch einmal überarbeitet. 

 

TOP 6 Allgemeine Sozialberatung – Stand Erstellung einer Adressdatei / eines 

Booklets 

 

Die aktuelle USB-Liste wird in der nächsten Woche auf der LIGA-Website veröffentlicht. Hier 

soll noch ein Einführungstext und das Anschreiben formuliert werden. Irina Meyer schickt 

einen Entwurf in die Runde. 

Die USB-Liste ist dynamisch und soll regelmäßig aktualisiert werden, 

 

 

https://www.arbeitsagentur.de/datei/weisung-202102001_ba146855.pdf
https://www.berlin.de/jobcenter-friedrichshain-kreuzberg/aktuelles/
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TOP 7 Sozialpolitische Themen zur Wahl 2021 
 
Corinna Boldt hat in Abstimmung mit Kai Venske die eingereichten Vorschläge zu den 
Themenschwerpunkten zusammengefasst. 
Es wird sich darauf geeinigt, dass es eine Seite mit kurzen, prägnanten Forderungen und 
einen zweiten Teil mit Begründungen und Erläuterungen geben soll. 
Die Forderungen sollen differenziert werden in a) konkret für das Land Berlin und b) für 
welche Themen sich Berlin auf Bundesebene einsetzen solle. 
Kai Venske macht dafür einen ersten Entwurf. 
 
Thema Mietenpolitik soll auch im Fachausschuss Wohnungsnotfallhilfe nochmal diskutiert 
werden. 
 
TOP 8 Verschiedenes 
- 
 
TOP 9 Jahresplanung 2021 
 
Nächster Termin: (18.03.) per Zoom, 14:30 Uhr bis 16:30 Uhr. Nächstes Protokoll: 
Jüdische Gemeinde 
 

Link: Zoom-Meeting beitreten 
https://us02web.zoom.us/j/83721139889?pwd=Sk81SVBFYjRTelhRQ0tsY2dHaEJ4dz09 
 
Meeting-ID: 837 2113 9889 
Kenncode: 477210 
 
Weitere Termine werden dann in der nächsten Sitzung abgestimmt. 

https://us02web.zoom.us/j/83721139889?pwd=Sk81SVBFYjRTelhRQ0tsY2dHaEJ4dz09

